
广州球迷要到现场看球
还得再等一等

声音

中超第二阶段昨日开打

肇俊哲（广州城代理主帅）

“恢复主客场很不容

易，是各个方面都给予了

巨大的支持，我们才能重

新站在这里。”

陈志钊（广州城球员）

“能够回到主场比赛

很开心，可惜第一场不开

放球迷，但我们依然会努

力打好比赛。”

刘殿座（武汉三镇球员）

“恢复主客场能让我

们有更多的休息时间去陪

伴家人，让我们更好地投

入到比赛中。”

昨天下午，中超第二阶
段正式开打。大连赛区率
先开战，申花与亚泰在金州
体育场打响了第11轮的第

一枪。对休息了三周的中超来说，复赛
之后的最大变化就是主客场回来了。尽
管只有11支球队拥有属地主场，还有7
支球队要在中立场或第三方主场比赛，
但主客场的逐渐归来证明了联赛正在重
回正轨。只是，在这两年关注度和影响
力都急剧下滑之后，中超还能恢复昔日
的元气吗？

7月7日，中国足协在媒体通气会上宣布：从第11

轮比赛开始，中超联赛将恢复主客场制，该阶段将延

至8月举行。在中超联赛实行赛会制的第三年，主客

场终于在一个“出乎意料”的时间点归来了。

事实上，这两年半，球迷一直在呼唤恢复主客场，

主客场也成了各界对中国足球的一大期盼。而在中

超赛区里面，赛事主办方、参与者、球员、记者都流露

出过对恢复主客场的念头。在社交媒体上，球迷更是

不断表达想要去现场看球的愿望。

这两年，去过现场看中超的人的确不多，除了辽

宁球迷、江苏球迷和广东球迷之外，其他地方的球迷

基本上只能选择在家看电视。现在，主客场终于回来

了，即便不是所有球队都能回到属地比赛，但至少有

一部分球迷能够进场了，只是现在还无法估计中超球

市究竟能一上来就可以回暖多少。

需要指出的是，在第11轮，真正主场作战的球队

只有四支，即大连人、广州城、梅州客家和河南嵩山龙

门。其中，大连人是最早进行主场比赛的球队。考虑

到最近三年，大连一直都是中国足球职业联赛的重要

赛区，大连赛区在球场方面的准备工作很成熟。根据

大连方面出台的球迷入场政策：暂定每个主场开放观

众人数不超过两万人，建设临时停车场，用于停放私

家车、球迷大巴车等。客队球迷需以团体形式观赛。

郑州球迷则是在近千日的漫长等待后，终于等到

了球队回归航海体育场。本轮，航体开放30%观众入

场，河南嵩山龙门将分为协会团体票和散客票，散客

票价比较优惠，票价是50元、100元和150元三种。实

名制购票，实名制入场，并加大了查验力度，严格按照

防疫要求落实扫码、测温、戴口罩、双码查验等疫情防

控措施。

广州城、梅州客家本轮暂时不开放球迷进场。广

州球迷要到现场看球，还需要耐心等一等。

本赛季第一阶段各赛区球队的食宿费

用，都是由赛事主办方承担。这是一笔不小

的费用支出，终归不是长久之计。进一步

说，联赛是发展足球运动的基础，在普及足

球运动、促进足球产业发展方面有重要意

义。如果中超联赛迟迟不能恢复主客场，对

于足球运动的发展而言绝不是好消息。

而且，中超在经历了两年多的赛会制后，

联赛的品牌价值已经大打折扣。如果继续采

用赛会制，情况不可避免地还会恶化。如果球

队能够回到各自的主场，让球迷重新进入球

场，对于一些俱乐部而言，或许就是转机。

第一阶段时，天津津门虎主帅于根伟曾

明确表态希望恢复主客场，他说：“中国足协

一直竭尽所能推动主客场恢复，对于球迷、

球队和赞助商都是非常有利的事情。我们

希望恢复主客场，有球迷入场的感觉和氛围

也是完全不同的。”

于根伟的态度基本上就是所有中超联赛

参与者的心声。这两年的中超联赛，无论是比

赛数量、比赛质量、技战术含量，相比2019赛

季都有着大幅的滑坡，赛会制更是让本就“自

身造血能力不足”的各家俱乐部和联赛管理运

营方雪上加霜，也让原本有意的投资者望而却

步。恶性循环之下，不仅俱乐部的常态运营难

以为继，国家队的成绩也受到了巨大的影响。

在这种情况下，中超联赛重新恢复主客场制，

可以说是联赛重回正轨的重要标志。

当然，重新开启主客场制，对于每支重

返主场的球队压力都不小。大家也是按照

各自赛区的要求，严格执行相关防疫政策，

以确保联赛能够顺利进行。重新开启主客

场制，虽然不能从根本上解决中国足球目前

所面临的问题，但确实代表着希望。从提高

赛事关注度的角度来说，主客场的确有助于

给低潮中的中国足球升温。

■新快报记者 王敌

提高关注度
低潮的中国足球需要升温

时隔两年半
大连人率先迎来球迷进场

■7月26日，长春亚泰在长春亚泰净月基地举行开放日活动，邀请球迷现场观看球队备战。新华社发

■越秀山体育场已经准备好迎接中超赛事。 新快报记者 王敌/摄


